



## Se queda corto trabajo del Senado

Este año, la Cámara alta sólo produjo 15 de 45 decretos del Congreso, dejó en vilo 32 nombramientos y olvidó entregar la medalla Belisario Domínguez.

## LO SUPERA LA CÁMARA DE DIPUTADOS

# Retrocede Senado en su productividad

**TIENE LOS RESULTADOS más bajos desde 2006, debido a la división interna de Morena**

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA  
leticia.robles@gmm.com.mx

Con una innegable división interna de Morena, producto del rejuergo interno de los grupos de poder que se disputan la carrera presidencial anticipada, por primera vez desde 2006 el Senado se quedó atrás de la Cámara de Diputados en el trabajo legislativo que se convierte en realidad jurídica en el país.

El Senado sólo produjo en sus comisiones 15 de los 45 decretos nacidos en el Congreso de la Unión entre septiembre y diciembre de este año: es decir, el 33.3% del total.

Además, sólo apro-

bó en su pleno uno de los ocho temas que incluyó en su agenda de trabajo para el periodo ordinario que concluyó el jueves 15, relacionado con la prohibición de las llamadas terapias de conversión, aunque se quedó en comisiones de Cámara de Diputados; es decir, está a la mitad del camino legislativo que le hará realidad.

También dejó en vilo 32 nombramientos, incluido por primera vez en 68 años, al galardonado con la Medalla de Honor Belisario Domínguez, pues incluso en 2020, en pleno año de la pandemia covid-19, el Senado decidió que los médicos, las enfermeras y todo el personal de los centros de salud públicos y privados fueron los ganadores; en 2021 entregó la presea a la maestra Efigenia Martínez.

La crispación políti-

ca derivada del cerrado triunfo de Felipe Calderón

en la República se reflejó en las acciones para que Vicente Fox no pudiera ingresar a la Cámara de Diputados a entregar su último Informe de gobierno y en el Senado, el entonces líder de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, avisó al líder panista, Santiago Creel que los 37 senadores del PRD, Convergencia y PT no querían a Fox en la ceremonia.

La segunda vez que no acudió un Presidente de la República fue en 2021, Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que no quería ser sujeto de agresiones por parte de la senadora panista Lilly Tellez.

En este año, ni siquiera hubo galardonado de la Medalla. En 106 días, sólo 15 decretos

De acuerdo con la relación de los 45 decretos que produjo la LXV Legislatura en el primer periodo ordinario



de sesiones del Segundo año de trabajo, en las comisiones de la Cámara de Diputados nacieron 28 de las modificaciones legales que se concretaron y la única reforma constitucional que se registró en el periodo.

En tanto, en las comisiones del Senado sólo nacieron 7 de las reformas secundarias; a los cuales se suman tres cambios a su Reglamento Interno: cuatro decisiones para colocar nombres y fechas en su Muro de Honor y una Convocatoria a elecciones extraordinarias al estado de Tamaulipas para elegir fórmula de mayoría relativa para ocupar su escaño en el propio Senado.

Así, se observa que por primera vez desde 2006, el Senado quedó lejos del nivel de productividad en cambios del marco jurídico nacional para un periodo de apertura de un año de trabajo legislativo, que comenzó a registrar

constantemente desde el primer periodo ordinario de sesiones de la LX Legislatura.

El periodo que concluyó el jueves es el menos productivo para el Senado de la República.

Desde al arranque de este periodo ordinario de sesiones, los conflictos en el interior de Morena Impactaron directamente al Senado, pues por una decisión política los secretarios que integran el Gabinete de Seguridad decidieron dejar plantados a los senadores de Morena en su reunión plenaria, amén que el dirigente nacional del partido, Mario Delgado, hizo lo mismo.

La elección de la Mesa Directiva del Senado se convirtió en un problema de partido, porque un grupo de morenistas, identificados con el ala radical de la bancada y que brindan apoyo a las aspiraciones

de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, impulsaron a Higinio Martínez para quitar a Ricardo Monreal el dominio en el máximo órgano de gobierno Interno, pero fueron derrotados por Alejandro Armenta.

Los morenistas se fijaron ocho temas de agenda al arrancar el periodo en septiembre ocho temas; de los cuales quedaron en intención siete: legalización del consumo lúdico de marihuana, el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares; las reglas de Ciberseguridad, los cambios a la ley de Aguas Nacionales; la nueva Ley General del Sistema Nacional de Cuidados; los cambios a la Ley Federal de Cinematografía y Audiovisual en materia de exhibición de películas mexicanas en salas cinematográficas del país; la nueva Ley de Ciberseguridad y las reglas para susti-

uir progresivamente el uso de pesticidas y plaguicidas químicos.

## 15 DECRETOS

de los 45 que se avalaron en el Congreso fueron en el Senado de la República.

## 32 NOMBRAMIENTOS

dejó en vilo, incluida, por primera vez en 68 años, la entrega de la medalla Belisario Domínguez.



Foto: Elizabeth Velázquez

De los 8 temas de agenda que se fijaron los morenistas en septiembre pasado, 7 se quedaron en el tintero.